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- « Ca y est, la dernière caisse est 
chargée, on peut y aller. » me lâche 
Pierrot en fermant les portes du coffre 
de la kangoo. Il fait encore nuit ce 
samedi matin, quand les deux genevois 
quittent les environs de leur ferme, 
chargés de quelques spécimens à 
présenter au pré jugement. La journée 
s’annonce bien remplie selon notre 
président. Plusieurs éleveurs se sont 
annoncés avec une quantité 
impressionnante de bêtes à évaluer. 
Mais quel plaisir de retrouver toutes 
ces têtes connues pour passer à 
nouveau un moment agréable, à 
échanger des propos toujours 
intéressants sur notre hobby ! 
 Sur la route, le temps se dégage 
parfois, laissant apparaître les chaudes 
couleurs d’une matinée d’automne. 
L’arrivée à Cudrefin, chez Jean-Pierre 
se fera, elle, dans le brouillard. Ce 

dernier, tenace, nous enveloppera 
jusqu’au début de l’après midi.  
 Cette année, Jean-Pierre a décidé 
d’installer les cages de présentation 
directement sur la pelouse de sa 

terrasse, nous abritant ainsi de la bise 
annoncée. C’est d’ailleurs une 
excellente idée car les températures 
matinales sont plus que fraîches et les 
quelques degrés gagnés à l’abri du vent 
sont les bienvenus, surtout pour les 
scribes qui se passeront le stylo tout au 
long de la journée.  



 A l’arrivée donc, le temps de 
décharger les bêtes et de les mettre 
dans les cages, Jean-Pierre et 
Micheline, sa femme, nous accueillent 
pour le café. Yves Sahli et sa femme 
sont déjà présents, lui pour aider notre 
président à juger toute cette volaille, et 
elle pour faire la secrétaire.  
 Petit moment de café bienvenu, 
dans la salle à manger, au coin du feu. 
Un autre moment d’échange agréable. 
Les secrétaires se réchauffent les mains 
avant de retourner travailler. 
 Les heures passent et voient défiler 
en cette matinée plusieurs sujets de 
Gournay, Gauloise noire, La flèche, 
Pavilly, Le Merlerault, Cette année, 
aucune oie n’est présentée. Yves, ultra 
motivé à l’approche de ses examens 

finaux se donne une peine exemplaire à 
l’évaluation des sujets présentés. La 
« bouteille » de Pierrot apporte une 
couleur plus nuancée aux jugements et 
un complément fort appréciable aux 
éleveurs. 
 Alors que certains suivent avec 
attention le déroulement de la matinée, 
malgré la fraîcheur humide imposée 
par le brouillard, d’autres se 
concentrent sur la 
« logistique culinaire » et s’affairent à 
la préparation de la fondue prévue pour 
midi. C’est à nouveau dans une 
ambiance très chaleureuse que chacun 
prend place autour de la table pour 
déguster ce délicieux met. Comme à 
l’accoutumée, Willy prend très au 
sérieux son rôle de grand échanson, et 
aucun verre sur la table n’aura le temps 

de rester vide pus que quelques 
secondes… 
 C’est à l’heure du café que notre 
premier rayon de soleil, symbolisé en 
la personne de Barbara, arrive à notre 
table. La charmante dame aura en effet 
pu se libérer pour participer à la 
deuxième partie de la journée. Un vrai 
bonheur pour notre président, qui ne se 
gênera pas, on le reconnaît bien là, de 
lui envoyer quelques boutades taquines 
en finissant son repas. Pour le dessert, 
Jean-Pierre nous invite à nous déplacer 
dans ses jardins pour profiter des 
dernières framboises du domaine. 
 Mais le travail attend encore les 
deux juges et ces derniers s’activent 
dès le début de l’après midi pour passer 
en revue tous les sujets apportés. Le 
soleil est enfin de la partie et le 
bienvenu.  C’est sous ses rayons 
qu’une quantité impressionnante de 
Marans sont évalués. Viennent 
diversifier ce défilé haut en couleurs, 
les houdans naines de Barbara et les 
Rouen clairs de Louis Badel., seuls 
palmipèdes présentés ce jour.  
 Vers 15h30, le dernier sujet est 
jugé. Près de 100 bêtes seront ainsi 
passées dans les mains d’Yves et 

Pierrot.  
 Une fois les bêtes dans leurs 
caisses, et les cages nettoyées et 
rangées, un dernier moment récréatif, 
toujours au soleil rassemble tous les 
éleveurs. Le temps pour notre président 
de faire une petite allocution, comme à 
son habitude. Maurice Froidevaux, 
également présent tout au long de cette 



journée, nous présente à ce moment une série de panneaux regroupant les volailles de race 
française, que nous exposerons lors des prochaines 
expositions auxquelles participera le club. 
 Willy assure une fois encore à merveille son rôle et 
les verres ne désemplissent pas… 
 Mais l’heure tourne, et il est temps pour tout ce 
petit monde de regagner son logis. La route est encore 
longue pour certains, et c’est la tête pleine de bons 
souvenirs que le président et moi-même reprenons la 
route en direction de Carouge, et c’est de nuit que 
nous arriverons à la ferme.  
 Difficile moment que celui de quitter toute cette 
chouette équipe, ce d’autant plus que l’ambiance était 
une fois de plus des fort agréable… Serait-ce pour cela 
que certains membres se sont permis de continuer les 
festivités toujours chez Jean-Pierre, jusqu’à des heures 
que nous ne saurions évoquer ici…  Merci à vous  tous 

pour la pleine réussite de cette belle journée ! 
 
         Arnaud 
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